



## En el Cuarto Siglo, ¿Cambió la Iglesia Católica el Sábado por el Domingo?



Los sabatistas afirman que en la antigüedad, los cristianos guardaban el sábado. Dicen que la Iglesia Católica y el Emperador Constantino iniciaron la observancia del domingo en el cuarto siglo. Muchos se confunden con tales dichos, en parte por no tener a la mano fuentes históricas para examinar el asunto. En esta lección, vamos a examinar algunas de tales fuentes.

Primero, examinemos la idea de que la Iglesia Católica (sea por el "Papa" o por un Concilio) inició la observancia del domingo. Bien se puede hallar y citar fuentes Católicas Romanas que afirman que la Iglesia Católica cambió el día de culto del sábado al domingo. Pero hay que comprender lo que la Iglesia Católica quiere decir con esto. Dejemos que la misma Iglesia Católica lo aclare.

1. Dice el *Catecismo Oficial de Baltimore*, *Núm. 3*, publicado en 1949: "La Iglesia del principio cambió el día de culto de sábado a domingo por la autoridad dada a ella por Cristo. El Nuevo Testamento no menciona explícitamente que los apóstoles cambiaron el día de culto, pero lo sabemos por la Tradición".

	Según este catecismo católico, ¿cuál iglesia cambió el día de culto al domingo? "la iglesia del" Y, según el catecismo y la tradición, ¿cuáles hombres específicos realizaron el cambio? "los"
	Según Juan 16:12,13; Hechos 2:42; y Efesios 2:18-20, ¿tenían los apóstoles la autoridad de dirigir la iglesia de Cristo?
por	que la Iglesia Romana pretende decir que fue fundada por Cristo, bien sabemos que tres siglos después de la fundación de la Iglesia de Cristo, no existía ningún "Papa" inguna Iglesia Católica Romana.
heci algo	que, bien se ve que la Iglesia Romana dice que "el cambio" fue ho por los mismos apóstoles de Cristo en el primer siglo. No fue o del segundo, ni del tercer, ni del cuarto siglo como pretenden ir los sabatistas con semejantes citas.
dice inst	segundo lugar, hay muchos que se confunden cuando los sabatistas en que fue el Emperador Constantino, en el año 321 D.C., quien ituyó el domingo como día de descanso. Esto sí es verdad, pero la tiene que ver con instituir el culto para el día domingo.
2.	Dice la <i>Enciclopedia Británica</i> bajo "domingo": "un decreto de Constantino en el año 321 D.C., donde se ordenaba que todos los tribunales de justicia, los habitantes de las ciudades y los talleres debían descansar el domingo".
	¿Qué manda el decreto? que todos "debían el domingo". El decreto no habla de nada de congregarse. Lo que hizo Constantino por primera vez en la historia fue legalizar el domingo como día de Hizo eso por su propia idea de facilitar a los Cristianos lo que ya habían practicado por tres siglos: congregarse los domingos.
3.	En verdad, el Nuevo Testamento no manda <b>ningún</b> día de reposo, ni el séptimo, ni el primer. El primer día <b>no</b> es el descanso cristiano. Según la Lección 15, pregunta 10, el reposo del "cristiano hoy día <b>no</b> es un sino más bien es una de entrar en su reposo".
	que escuchar a los cristianos de los primeros siglos, quienes vivieron antes de astantino, antes de la Iglesia Católica Romana y antes de cualquier "Papa".

Ignacio vivió aproximadamente del año 65 D.C. al año 110 D.C. Fue un discípulo del apóstol Juan y fue martirizado unos quince años después de que Juan escribió Apocalipsis. El testimonio de Ignacio, pues, es del final del primer siglo y el comienzo del segundo. En su Carta a los Magnesios, capítulo 9, Ignacio escribe: "no guardando ya el sábado, sino viviendo según el Día del Señor, día en que también amaneció nuestra vida por gracia del Señor y mérito de su muerte".

4.	¿Escribió Ignacio en contra de guardar el sábado?	
	el sábado y "el día del Señor" son ¿1) el mismo día,	o 2) dos días diferentes?
	¿Cuál?	
	En la Lección 19 vimos las pruebas bíblicas de que "día del Señor" en Apocalipsis 1:10 se refiere al	
	Ahora tenemos el testimonio de un	
	discípulo del mismo apóstol Juan escritor de Apocalipsis. Se ve que Ignacio llama "día del	音を ( 対 引
	Señor" al día de la resurrección del Señor ("día en	13 10 (103)
	que tambiénnuestra vida por	
	mérito de su")	
	a: Cuando decimos en español que el primer día de	Constantino
	emana es "domingo", nos ponemos de acuerdo con calipsis 1:10, porque "domingo" quiere decir "día del	Cañor"
		<u> </u>
en e	t <mark>ino Mártir</mark> es un famoso escritor cristiano del segundo el año 100 D.C., cerca del tiempo de la muerte del apóst el año 165 D.C.	
ene	i uno 105 D.C.	
5. Justino escribió: "Pero los Gentiles, que han creído en El recibirán la her		

Justino también escribió al Emperador Romano para defender las creencias de los cristianos en el segundo siglo. Antes de leerlo, hay que explicar que "el día del sol" es

circuncisión? \_\_\_\_\_ ¿Observaban el sábado? \_\_\_\_\_ ¿Las fiestas?

(Diálogo con Trypho, un Judío, capítulo 26).

a pesar de que no observan el sábado, ni son circuncidados, ni observan las fiestas".

Según Justino, los cristianos gentiles en el segundo siglo, ¿observaban la

el nombre que los Romanos daban al primer día de la semana. Todavía hoy se llama así en inglés, al decir "Sunday".

Dijo Justino: "El día que se llama del sol se celebra una reunión de todos lo que moran en las ciudades o en los campos, y allí se leen, en cuanto el tiempo lo permite, los Recuerdos de los Apóstoles o los escritos de los profetas... exhortación... se ofrece pan y vino y agua... acciones de gracias y todo el pueblo exclama diciendo 'Amén'. Ahora viene la distribución y participación, que se hace a cada uno, de los alimentos consagrados... Los que tienen y quieren, cada uno según su libre determinación, da lo que bien le parece... Y celebramos esta reunión general el día del sol, por ser el día primero, en que Dios... hizo el mundo, y el día también en que Jesucristo, nuestro Salvador, resucitó de entre los muertos" Apología I, capítulo 67).

Salvador, resucitó de entre los muertos" Apología I.	, capítulo 67).
6. En el segundo siglo, ¿en qué día participaron los cr lo llamaron "el día del". En espa	istianos de la Cena? Los romanos ñol lo llamamos
La Iglesia Católica Romana no cambió el sábado por contrario, la Iglesia de Cristo, desde los días de los ap congregado el primer día de la semana, o sea el domi de Cristo (por medio de la Cena) en el día de Su resu	oóstoles hasta el día de hoy, se ho ngo, para conmemorar la muert
Comentarios del estudiante:	
Nombre: Dirección:	Estudiante no escriba aquí:  Nota:  Firma:  Lección 20 de 20

Redactado por: David Vaughn Elliott
Guatemala

con la ayuda de varios hermanos

Distribuido por: Iglesia de Cristo en Parkville Calle Nevada ZA-18 Guaynabo, PR 00969

Todas las citas bíblicas de este curso han sido tomadas de la versión Reina-Valera © 1960 Sociedades Bíblicas en América Latina; © renovado 1988 Sociedades Bíblicas Unidas. Utilizado con permiso.